



Thibaud Bureau du Colombier - Cohorte 2023

Résumé de thèse

Titre provisoire : Evaluer la réponse migratoire au changement climatique dans l'espace arctique suédois

Cette thèse propose d'étudier les relations entre changements climatiques et peuplement dans l'espace arctique suédois. L'évolution rapide du climat dans l'espace circumpolaire oblige ses populations, autochtones comme allochtones, à s'adapter. La migration est l'une des réponses possibles. Néanmoins, le recul du pergélisol ou la fonte de la glace de mer rendent aussi ce territoire attractif, de manière économique comme pour le peuplement. La thèse a donc pour objectif d'analyser cette double réponse aux changements climatiques par le prisme des migrations internes dans l'Arctique suédois, de tester les données, notamment satellites, en accès libre, et les méthodes utilisables pour l'étude des migrations environnementales. Il s'agira de créer des indices climatiques entre 1990 et 2018 à une échelle fine et de les coupler à diverses sources de données démographiques telles que le registre de la population suédoise, pour analyser au niveau municipal les caractéristiques individuelles des migrants. L'impact des projets de développement durable sur le peuplement, et les tensions qu'ils génèrent vis-à-vis des territoires Saamis, à court et moyen terme sera aussi évaluer.